EL RIVAL, ADENTRO: MILITANTES Y ANALISTAS

Morena abre las internas por 9 entidades sin certeza de unidad

C. ARELLANO. E. CRUZ Y M. JUÁREZ

Ven fuerza para mantener racha de triunfos, pero también riesgo por diferencias en contiendas; partido lanza hoy convocatorias para CDMX, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán

Cargos que se elegirán en 2024

629

a nivel federal

19,634

a nivel local

Se prevé que hoy lance convocatoria a aspirantes

Sin certeza de unidad, Morena abre proceso por 9 entidades

MILITANTES y analistas consideran que el principal rival del guinda es él mismo; señalan que concordia no implica sólo acuerdos cupulares, sino también entre dirigencia y bases

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

rente a las elecciones del próximo año, en las que ocho estados y la Ciudad de México renovarán sus gubernaturas y Jefatura de Gobierno, morenistas y especialistas señalan que "el único rival de Morena es Morena", puesto que va a dicha batalla sin la certeza de unidad, una condición clave y que representa su reto más grande.

Este lunes, se prevé que Morena lance sus convocatorias para los aspirantes a los gobiernos de la Ciudad de México, Chiapas, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, Guanajuato, Jalisco y Yucatán, estos tres últimos gobernados por la oposición. ADEMÁS de la renovación de gubernaturas, el próximo 2 de junio se elegirán a 128 senadores y 500 diputados federales, así como los 16 alcaldes en la Ciudad de México.

Eldato

Para John Ackerman "no es suficiente un discurso de unidad". Advirtió que debe darse dicha "unidad desde las bases dentro de Morena, pues el único rival en 2024 de Morena es Morena".

El fundador de la Convención Nacional Morenista advirtió que "la unidad será clave para que Morena triunfe en las elecciones del 2024, donde no sólo está en juego la Presidencia de la República, sino más de 20 mil cargos públicos".

Estados en juego

Las siguientes gubernaturas se renovarán el próximo año.

GOBERNADOS POR MORENA:

- Ciudad de México
- Chiapas
- Morelos
- O Puebla
- TabascoVeracruz

GOBERNADOS POR EL PAN:

- Guanajuato
- Yucatán

GOBERNADO POR MC:

Jalisco

"Es muy importante reflexionar seriamente sobre lo que significa la unidad; no es solamente esos acuerdos cupulares, sino que la unidad también tiene que ser entre la cúpula y las bases. Eso es de lo que se trata un partido de izquierda", refirió.

Para Antonio Attolini, consejero estatal de Morena en Coahuila, luego del triunfo de la coalición encabezada por Morena en el Estado de México y de "la victoria arrolladora en las elecciones, Morena tuvo como prueba una vez más que la única fórmula es la unidad, aunque hay que precisar qué es la unidad", reconoció.

Recordó que Guanajuato ha sido gobernado por el PAN desde hace 28 años y "es uno de los retos más grandes para Morena; sin embargo, el panorama en la entidad ha cambiado mucho. Creo que el trabajo que se ha hecho de manera interna, con los temas de credencialización, han dado pie para que la gente se sume al movimiento". Con ellos coincidió Javier Santiago, exconsejero electoral del INE, quien consideró que actualmente Morena "no tiene rival. El conflicto por resolver de Morena es internamente; han ganado terreno de manera gradual, de manera sorprendente, y podría ser que en el 2024 termine por ganar los estados que se han resistido, pero dependerá de la disputa interna, esa que nadie creyó que ocurriría con Marcelo Ebrard exponiendo irregularidades".

Por su parte, la dirigencia de Morena aseguró que están listos para dar continuidad y ampliar el proyecto de transformación; ayer, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, convocó a miembros de la sociedad civil, líderes de organizaciones, militantes y simpatizantes de la 4T para atender el llamado de unidad, con el objetivo de que su movimiento continúe en crecimiento y "se respete su esencia".

En la primera convocatoria para la firma del acuerdo "Unidad por la Transformación", realizada en Morelia, Michoacán, el dirigente morenista expuso que, bajo propuesta de la coordinadora de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, el Consejo Nacional de Morena aprobó, de manera unánime, un gran acuerdo de unidad en el que se invitará a más gente para que participe en el movimiento, para justamente no sólo ir por la Presidencia, sino por las gubernaturas.

En la Ciudad de México, para el proceso electoral del 2024, se mencionan, al menos, cinco políticos de la 4T: Omar García Harfuch, Cuauhtémoc Blanco, Clara Brugada, Mario Delgado y Ariadna Montiel.

Para Chiapas, uno de los nombres que figura es el de Eduardo Ramírez, pero también los de Sasil de León, de Roberto Albores Gleason y de Manuela Obrador.

> 20 Mil 262 cargos públicos se disputarán en el 2024, además de la Presidencia

BATRES TAM-BIÉN pidió refren-

dar la unidad con los aliados PT y PVEM, así como contar con organización territorial por sección electoral con capacidad de convocatoria y movilización.

Eltip

Por Guanajuato suenan Ricardo Sheffield, titular de la Profeco; las senadoras Malú Mícher y Antares Vázquez, además de Ernesto Prieto, titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado.

En Jalisco podrían verse en las listas electorales nombres como Carlos Lomelí Bolaños, actual regidor de Guadalajara, y José María Martínez, coordinador de la bancada de su partido en el Congreso local.

Morelos también renovará la gubernatura, misma que actualmente ocupa Cuauhtémoc Blanco, quien podría dejar su silla a personalidades como Rabindranath Salazar, coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia; la senadora Lucía Meza Guzmán; Margarita González Saravia, directora de Lotería Nacional; Víctor Aureliano Mercado, secretario de Movilidad y Transporte de Morelos; Rafael Reyes, alcalde de Jiutepec, o Juan Ángel Flores, alcalde de Jojutla, todos morenistas. En el estado de Puebla se menciona al senador Alejandro Armenta; al diputado Ignacio Mier; a Julio Huerta; Rodrigo Abdalá, delegado de Bienestar; Claudia Rivera, exalcaldesa de Puebla, y Olivia Salomón, secretaria de Economía estatal.

Tabasco tiene entre sus posibles candidatos a Javier May, exdirector de Fonatur-Tren Maya; Octavio Romero Oropeza, actual director de Pemex, pero también suenan el presidente del Consejo Estatal de Morena en la entidad, César Raúl Ojeda Zubieta, al igual que Mónica Fernández, Lorena Méndez y Rosalinda López.

Por Morena en Veracruz podría competir Rocío Nahle García, secretaria de Energía; Sergio Gutiérrez Luna, diputado federal; Manuel Huerta Ladrón de Guevara, y Ricardo Ahued Bardahuil, alcalde de Xalapa.

Finalmente, Yucatán actualmente gobernado por el PAN, llevaría a Rogerio Castro Vázquez, Huacho Díaz Mena, Raúl Paz, Verónica Camino Farjat, Alpha Tavera o a Rocío Natalí Barrera Puc.

Dentro y fuera del partido son conscientes de que la unión es el camino para ganar el próximo año.

Única fórmula



muy importante reflexionar seriamente sobre lo que significa la unidad; no es solamente esos acuerdos cupulares (...) también tiene que ser entre la cúpula y las bases

John Ackerman Fundador de la Convención Nacional Morenista



(DE) LA VICTORIA arrolladora en las elecciones, Morena tuvo como prueba una vez más que la única fórmula es la unidad, aunque hay que precisar qué es la unidad

> Antonio Attolini Consejero estatal de Morena en Coahuila



resolver de Morena es internamente; han ganado terreno de manera gradual (...) podría ser que en el 2024 termine por ganar los estados que se han resistido

> Javier Santiago Exconsejero electoral del INE



QUE HAYA unidad de todos y de todas, sin excepciones, sin exclusiones, sin sectarismos, sin grupismos, con todos los compañeros, independientemente de a quién apoyaron

Marti Batres Jefe de Gobierno de la CDMX

"

77